
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

 

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 

 
 

QUARTIERE n. 1 - "CENTRO URBANO" 
 

VERBALE N. 9 – ANNO 2014  

 
Il giorno 01.12.2014, alle ore 20,45 nella sede del Quartiere ubicata 
in C.so Sozzi, 81 si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in 
tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione, il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. Sandro Soldati – Presidente 
 

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
 Presenti       Cognome e nome dei consiglieri                    Presenti       Cognome e nome dei consiglieri 

P BENINI SAVERIA AG GILETTO LAZZARO GIUSEPPE 

P BRASCHI MARIA GRAZIELLA A GUEYE SAMBA 

P BUSI ANDREA P MARANI PAOLO 

AG CASADEI MARIA GABRIELLA A NOVELLI SAURO 

P CROSARA STEFANIA AG ROSSI ANDREA PAOLO 

P FOSCHINI MASSIMO P SOLDATI SANDRO 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 7 consiglieri 
sui 12 assegnati al Consiglio, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



ORDINE DEL GIORNO: 
1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Audizione di cittadini; 
3. Comunicazioni del Presidente e dei Coordinatori; 
4. Scalette che collegano via Fattiboni a via Malatesta Novello: richieste di una 

cittadina; 
5. Eliminazione barriere architettoniche e marciapiedi anno 2014 - ristrutturazione 

marciapiedi in viale Carducci (da via Trento a via Fiume) e via Benedetto Croce: 
eventuali osservazioni; 

6. Programmazione iniziative/collaborazioni anno 2014: eventuali aggiornamenti e/o 
variazioni; 

7. Proposta di programmazione iniziative/collaborazioni anno 2015; 
8. Varie ed eventuali. 

^^^^^^^^ 
PRIMO PUNTO Approvazione verbale seduta precedente 
Il Consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta precedente (28 ottobre). 
 

SECONDO PUNTO Audizione di cittadini 
Corte Zavattini e parcheggio Machiavelli.  Sono presenti alcuni residenti dell'area ex 
Zuccherificio che dopo aver riportato la loro contrarietà alla chiusura del Settore C del 
parcheggio Machiavelli dalla Corte Zavattini, consegnano una raccolta firme a 
testimonianza della loro posizione. 
(Segue lettera) 
Il vice-pres. Marani propone ai residenti di prendere appuntamento con la nuova Ass. 
Francesca Lucchi con delega all’Ambiente per cercare di trovare una soluzione alle 
problematiche di sporcizia evidenziate presso la Corte Zavattini.  
Via Roversano – zona Maceri.  Interviene un residente (zona Maceri) per riportare l'ormai 
annoso problema della velocità elevata dei mezzi che percorrono tale via. Il vice-pres. 
Marani riporta la prossima installazione del pannello rilevatore di velocità. Il Consiglio si 
attiverà per chiedere al nuovo comandante della PM una maggiore presenza dei vigili, allo 
scopo di disincentivare questa cattiva abitudine e consiglia al residente di fare lo stesso di 
persona. 
Il Consiglio fa richiesta di dossi rallentatori ed una maggiore frequenza dello sfalcio 
dell’erba lungo la via. Si chiede inoltre un controllo del manto nel parcheggio di fronte al 
ristorante. In alternativa alla sistemazione del manto ghiaioso (il parcheggio non è 
asfaltato) e in caso di pioggia si riempie spesso di pozzanghere e buche, si chiede di 
prendere in considerazione l'idea di rinforzarlo con grate di materiale sintetico, interrate, di 
quelle utilizzate per delimitare i parcheggi a raso su terra (tipo Ippodromo), così da non 
richiedere in futuro altri interventi di manutenzione periodica.   
Il residente riporta anche la necessità di una maggior illuminazione per tale parcheggio. Il 
Quartiere sostiene tale richiesta. Interviene un'altra cittadina che, oltre a sostenere le 
lamentele precedenti, richiede di prevedere una pista ciclabile su via Roversano a 
protezione di ciclisti e pedoni. Il Consiglio chiede all’Amm.ne comunale di valutare la 
possibilità di utilizzare l'altro lato della strada, chiedendo ai proprietari delle case 
prospicienti se sono favorevoli, in funzione della realizzazione della pista ciclabile, a 
cedere la fetta di terreno di loro proprietà per la realizzazione dell'opera. Intervenendo di 
un metro all'interno e spostando eventuali reti di protezione, si potrebbe lasciare 
abbastanza larga la sede stradale per consentire un sicuro traffico veicolare e pedonale. 
Interviene il consulente Valentini, consigliando i residenti di dotarsi di giubbetti con bande 
rifrangenti, allo scopo di essere maggiormente visibili al passaggio dei veicoli. La 
consigliera Braschi propone di incrementare la presenza dei vigili e di indirizzare il ricavato 
delle multe al potenziamento dell’impianto dell’illuminazione pubblica.  
(Segue lettera) 



Pista ciclo pedonale sul percorso dell’antico canal e dei Molini a grano di Cesena 
Il Consiglio di Quartiere, su sollecitazione del geom. Gabriele Valentini, componente della 
Commissione Assetto del Territorio del Quartiere, chiede all’Amm.ne comunale di 
esaminare la possibilità di recuperare il percorso del canale dei “molini a grano di 
Cesena”, considerato l’importante interesse storico e paesaggistico dei luoghi, attraverso 
la realizzazione di una pista ciclo-pedonale.  
Il tracciato potrebbe partire, indicativamente, dalla diga di Molino Cento, seguendo il 
percorso del canale che serviva i “molini a grano”, già a partire dal periodo Malatestiano, e 
terminare nella zona ex Zuccherificio, dove a quei tempi, si concludeva il suo percorso. In 
questa prima parte del percorso, la pista ciclo-pedonale oltre ad avere una valenza per gli 
utenti che preferiscono spostarsi a piedi o in bicicletta, rivestirebbe un ruolo importante 
anche dal punto di vista turistico e paesaggistico per la bellezza dei luoghi attraversati. 
Una volta arrivati nel cento abitato dove il canale è ormai stato ricoperto dalle infrastrutture 
della città, il percorso potrebbe essere completato da indicazioni turistiche di alcuni luoghi 
da visitare che sono ancora oggi presenti, come il Molino di Serravalle ed i resti del Molino 
in zona Canonico Lugaresi. 
(Segue lettera) 
 
TERZO PUNTO Comunicazioni del Presidente e dei Coordinatori 
Il presidente comunica quanto segue: 
Piedibus.  Il presidente comunica che, con i fondi a disposizione nella programmazione del 
Quartiere, si sta provvedendo all’acquisto di mantelline autunno/inverno per i bambini della 
scuola Carducci che aderiscono al progetto Piedibus. Sulle mantelline verrà fatto stampare 
il logo Piedibus. 
Richiesta locali gruppo genitori alunni scuola Card ucci. Il presidente riporta la 
richiesta verbale, ricevuta da alcuni genitori della scuola Carducci, per organizzare un 
servizio di aiuto compiti ai bambini della scuola. Il Consiglio valutata la validità 
dell’iniziativa e ritenutola particolarmente rilevante e significativa per il Quartiere, esprime 
unanime parere favorevole alla concessione gratuita dei locali, previa presentazione della 
domanda scritta all’Ufficio Quartieri e verifica della disponibilità dei locali nelle  giornate ed 
orari richiesti. 
Dimissioni dalla carica di presidente e consigliere  di Quartiere.  Il presidente comunica 
che, dopo il periodo di pausa, convinto dei benefici da questo pervenuti, presenterà al 
protocollo comunale le proprie dimissioni dalla carica di presidente e consigliere di 
Quartiere. 
E’ convinto che ormai i rapporti tra Lui e l'Amministrazione, soprattutto con gli Assessori 
più coinvolti dai lavori del Quartiere, a causa del loro atteggiamento nei suoi confronti, 
siano infatti ormai troppo logori, per poter portare avanti con la giusta serenità un impegno 
di tale tipo. 
 
QUARTO PUNTO Scalette che collegano via Fattiboni a via Malatesta Novello: richieste di 
una cittadina 
Il Consiglio, vista la richiesta di una cittadina (PGN. 91242/345-2014) chiede per la via 
interessata:  

1. aumento dei punti luce, in quanto alla sera gli scalini sono poco visibili e di 
conseguenza fonte di pericolo soprattutto per gli anziani; 

2. un controllo più approfondito e continuato, per quanto riguarda pulizia, considerato 
che sono gli stessi residenti ad occuparsene; 

3. maggiore frequenza dello sfalcio erba e manutenzione dell’area verde adiacente. 
(Segue lettera) 



QUINTO PUNTO Eliminazione barriere architettoniche e marciapiedi anno 2014 - 
ristrutturazione marciapiedi in viale Carducci (da via Trento a via Fiume) e via Benedetto 
Croce: eventuali osservazioni 
Il Consiglio di Quartiere, esaminata la documentazione a disposizione, chiede 
all’unanimità di verificare che nella realizzazione del progetto non sia prevista 
l’eliminazione di alcuna delle alberature presenti. Il Consiglio esprime inoltre la propria 
intenzione di tenere monitorati i lavori perché ciò non accada ed eventualmente di 
ricorrere agli organi di stampa per la segnalazione di possibili danni ambientali. 
(Segue lettera) 
 

SESTO PUNTO Programmazione iniziative/collaborazioni anno 2014: eventuali 
aggiornamenti e/o variazioni 
Considerato che non ci sono variazioni da apportare la programmazione resta la 
seguente: 

PROGRAMMA EURO 
Ass.ne Viaterrea – Progetto Piedibus (fascette fosforescenti in pile 
per i bambini) 

146,40 

Ass.ne Differentemente (Comitato Q12 + Serv. Partecipazione) 
- Progetto Sportello informativo e di consulenza per la prevenzione 
del gioco di azzardo  

600,00 

Ass.ne Aidoru  - Itinerario Stabile (Comitato Q12) 2.500,00 
Ass.ne Universitari – Fuori dalle cantine tour 1.000,00 
Videoproiezioni in Corte Zavattini - Controvento 500,00 
Ass.ne Amici del Lugaresi – Lugalive Festival 500,00 
Piedibus - acquisto mantelline e stampa logo (Comitato Q12) 400,00 
Quota annuale Ass.ne Parco Naturale Fiume Savio (Comitato 
Q12) 

50,00 

Ass.ne Quinte Mobili - I venerdì d'autore 300,00 
Ass.ne Amici del Lugaresi – E-state Insieme (Comitato Q12) 473,80 
Associazione Primavera 3 – “Festa dei nonni” (Comitato Q12) 200,00 
Fondazione Opera Don Baronio – “Open day e Percorsi di 
cittadinanza” (Comitato Q12) 

278,40 

Scuola Media San Domenico – “Tecnologia a scuola” (Comitato 
Q12) 

278,40 

TOTALE 7.227,00 
 

SETTIMO PUNTO Proposta di programmazione iniziative/collaborazioni anno 2015 
Il presidente propone la seguente programmazione di massima per le 
iniziative/collaborazioni anno 2015: 

PROGRAMMA CENTRO URBANO EURO 
Ass.ne Differentemente  
- Progetto Sportello informativo e di consulenza per la prevenzione 
del gioco di azzardo  

600,00 

Collaborazione con Associazioni, Parrocchie, Gruppi Sportivi, 
ecc…   

5.000,00 

Videoproiezioni in Corte Zavattini  500,00 
Controvento – “Il Mio Quartiere” (rinviato dal 2014) 473,80 
Iniziative a favore del Piedibus  600,00 
Quota annuale Ass.ne Parco Naturale Fiume Savio  50,00 
Associazione Primavera 3 – “Festa dei nonni 200,00 
Collaborazioni con le scuole  2.000,00 

TOTALE 9.423,80 



Il Consiglio approva all’unanimità. La programmazione potrà essere variata dal Consiglio 
di Quartiere secondo le disponibilità che verranno assegnate per l’anno 2015, le richieste 
pervenute ed eventuali nuovi progetti/collaborazioni da realizzare. 
 
OTTAVO PUNTO Varie ed eventuali 
Via Carbonari.  Il Consiglio di Quartiere, su istanza del cons. Busi Andrea, chiede di 
verificare che sia stato previsto per i residenti la possibilità di percorrere il tratto da via 
Carbonari verso via Cesare Battisti senza incorrere in multe, come richiesto a suo tempo 
dal Quartiere, in considerazione della diminuzione del traffico garantito dal sistema Icarus. 
(Segue lettera) 
Spostamento tavolo da pic-nic nel giardino pubblico  (PGN. 92928/339-2014). In 
riferimento alla richiesta  di spostamento del tavolo da pic-nic sopraccitato, il Consiglio di 
Quartiere, condivide all’unanimità la proposta di spostamento formulata dal Servizio Verde 
Pubblico (angolo diametralmente opposto del Giardino, in prossimità delle scale di 
sicurezza del Teatro Verdi). 
(Segue lettera) 
^^^^^^^^^ 
PM/mg 

La seduta è tolta alle ore 22,18 
Letto, approvato e sottoscritto. 

 
  

 ll Presidente   
Sandro Soldati 


